



## Arisan dan jimpitan untuk membangun IPAL

Oleh Yuspita Anjar Palupi  
 WARTAWAN HARIAN JOGJA

**P**erjuangan yang dilakukan oleh warga RW 13 Darakan Barat Kelurahan Prenggan Kecamatan Kotagede, Jogja, untuk meningkatkan sanitasi di lingkungan mereka patut untuk diacungi jempol.

Dengan arisan dana jimpitan setiap hari, mereka bertekad membangun fasilitas pembuangan limbah cair secara kolektif yang lazim dinamai Instalasi Pengolahan Air Limbah (IPAL) komunal.

Awal pembangunan induk saluran IPAL di Darakan Barat tepatnya di RW 13 memang didanai dari APBD Kota 2005 sebesar Rp109 juta. Proses pembangunan IPAL

mendapat pendampingan dari Badan Lingkungan Hidup (BLH). Namun apa mau dikata, alokasi sebesar itu hanya mampu membangun instalasi hingga saluran induk IPAL. Sedangkan untuk penyambungan ke rumah-rumah warga, dana yang ada tidak cukup.

"Sisa dana dari pembangunan saluran induk, tersedot untuk perbaikan pipa-pipa yang telah tertanam dan rusak akibat gempa 2006," terang pengurus pembangunan IPAL Darakan Barat, Herry Kristianto.

Besarnya keinginan untuk meneruskan pembangunan IPAL, warga memutuskan untuk mengadakan arisan dan jimpitan yang dilakukan setiap hari. "Untuk bisa membantu warga yang tidak

mampu untuk menyambung saluran IPAL kami arisan Rp10.000 tiap KK. Dan jimpitan setiap hari besarnya Rp300," beber Herry.

Uang hasil jimpitan warga dan arisan tersebut nantinya digunakan oleh warga untuk membayar angsuran pinjaman yang diambil pengurus pembangunan IPAL.

Mulyono, pengurus pembangunan IPAL komunal, menuturkan saat ini dari sebanyak 80 KK yang ada di Darakan Barat. Sebanyak 34 diantaranya telah memanfaatkan saluran IPAL dengan menggunakan dana swadaya murni dari warga sebesar Rp32 juta. "Kurang lebih baru 50% warga telah memanfaatkan IPAL komunal," terangnya.

Perwakilan dari LSM Lestari, Agus menuturkan dari hasil survei yang dilakukan LSM Lestari terhadap masyarakat yang ada di sebanyak 30 IPAL komunal yang ada di Kota Jogja, menunjukkan kecenderungan yang rendah akan kesadaran masyarakat terkait IPAL.



HARIAN JOGJA/YUSPITA ANJAR PALUPI  
 Warga Darakan Barat, Prenggan, Kotagede kerja bakti membuat IPAL

Instansi	Nilai Berita	Sifat	Tindak Lanjut
1. Dinas Pemukiman dan Prasarana	Positif	Segera	Untuk Diketahui
2. Badan Lingkungan Hidup			
3. Kelurahan Prenggan			

Yogyakarta, 04 Januari 2025  
 Kepala

**Ig. Trihastono, S.Sos. MM**  
 NIP. 19690723 199603 1 005